

1873 – Première ligne de télégraphe

# Postes & Télégraphes Téléphone



Edition spéciale des Magasins Modernes  
VILLERÉAL (L.-et G.) — La Poste

Coll. Jacques Laurière

**Avant la Révolution**, comme toutes les bastides aux alentours, la commune de Villeréal employait un messager. Celui-ci était chargé d'aller chercher, à pieds, deux fois par semaine, lettres et paquets à Villeneuve-sur-Lot ou à Agen.

Chez nos voisins de Castillonnès, le messager, lui, se rendait à pieds à Bergerac. **En 1772**, il touchait pour cela cinquante livres par an.

Vingt ans plus tard, l'Administration générale des Postes et Messageries voyait le jour. Le mandat-poste fut inventé les années suivantes (1817). Il fallut attendre la fin du siècle pour pouvoir placer ses économies à la Caisse nationale d'épargne (1881).

**En 1873**, le courrier s'était uni au télégraphe pour former le ministère des Postes et Télégraphes. C'est à cette époque que l'on décida la création d'une ligne télégraphique entre Villeréal et Monflanquin.

**En 1902**, à Villeréal, la poste qui avait eu un guichet rue Saint-Michel ouvrit un bureau face à la Place de la Prune, à son emplacement actuel, à l'époque Rue de Montaut.

Le premier téléphone, relié directement à Villeneuve-sur-Lot, fut installé à Villeréal **en 1924**.

